
Produciendo y con pensamiento abierto a las
soluciones, Cuba puede avanzar (+Audio)

Este viernes en la mañana el Presidente Díaz-Canel y el miembro del Buró
Político del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda, visitaron el
municipio San José de las Lajas en la provincia de Mayabeque. Un estilo de
trabajo sistemático y que integra todas las fuerzas ha hecho que en los
últimos meses más de un problema se haya convertido en experiencia
exitosa.

Alina Perera Robbio, 5 de Abril de 2024

SAN JOSÉ DE LAS LAJAS, Mayabeque.-Siempre que la dirección del país va a un municipio -como
sucede en estos tiempos-, hay oportunidad para intercambiar con el pueblo y hacer recuento de lo visto
en cada espacio desde el cual se produce o se piensa para Cuba.



No se trata de visitas cuyas constancias, como páginas, van quedando atrás, sino de experiencias que el
Presidente Díaz-Canel -acompañado del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del
Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda- suele compartir con los pobladores de
cada territorio.

Así sucedió en la mañana de este viernes -como tantas otras veces y en otros lugares-, en San José de
las Lajas, cuyo primer lugar visitado fue la Unidad Empresarial de Base (UEB) Comercialización de
Productos Agropecuarios “Don Luis”, perteneciente a la Empresa Pecuaria Genética Valle del Perú. Allí
se razonó sobre el valor de reestructurar una unidad productiva, y sobre el valor del ahorro, porque por
ahí van los caminos de la eficiencia.

Más adelante en el itinerario de la visita el Jefe de Estado razonó con la población acerca de las
experiencias que se derivan de lo vivido por la UEB. A propósito, el mandatario recordó que estos
recorridos han llevado a lugares que ostentan resultados; “pero también visitamos lugares que tienen
un mal desempeño”; y todo se hace con el fin, dijo, de inspirar a quienes podrían transitar desde una
situación adversa hacia otra en positivo.

Otra vez el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista hizo énfasis en que “los que
tienen buenos resultados están tan bloqueados como los demás y sin embargo hacen las cosas
diferente”. En cuanto a la UEB, el dignatario contó a los pobladores cómo allí se han ido dando cambios,
los cuales han hecho posible, por ejemplo, que el mes de febrero cerrara con utilidades.
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Un salto para bien

El segundo punto en la agenda fue la Biofábrica de Semillas de Mayabeque. Sobre ese espacio tan
importante para hacer parir a la tierra, el mandatario comentó a la población que se trata de una
“entidad con un enorme desarrollo científico-técnico, que vivía en un esquema dentro de una empresa
de semillas”.

Antes de los cambios allí vividos -y así lo enunció el mandatario- ese espacio productivo, mientras
dependiera de una estructura mayor para lograr la eficiencia, nunca llegaría a sus metas. El punto de
giro, dijo Díaz-Canel, fue que la entidad se convirtió en “una Mipyme estatal y ahora tiene un
comportamiento totalmente diferente: con más nivel productivo, aplicando ciencia e innovación, donde
los trabajadores pasaron de ganar tres mil pesos a doce mil”. “Entonces, fíjense, se potencia todo; se
potencia lo productivo; se potencia lo científico; se potencia el aporte; pero también los que están
vinculados a eso mejoran su nivel de vida que es a lo que estamos aspirando: que la población esté cada
vez en una mejor situación”.



El dignatario reflexionó sobre la importancia de que, en el menor tiempo posible, en condiciones de
bloqueo recrudecido “pero trabajando así como trabajan estos colectivos, con su inteligencia, con su
esfuerzo, con su talento, nosotros podamos lograr la prosperidad que merece este pueblo que ha
resistido sesenta y tres años de un bloqueo brutal, que ahora está recrudecido de manera más
perversa”.

En la comunidad El Guayabal, aledaña a la Universidad Agraria de La Habana, lo visto en una
emblemática Granja también generó otras reflexiones del Jefe de Estado, quien en su intercambio con
el pueblo expresó que se trata de un lugar fundado justamente un cinco de abril, hace 52 años, por el
Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.
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Sobre esa Granja “rica en historia” -que ya el mandatario conocía de otros momentos en el
cumplimiento de sus responsabilidades como dirigente-, Díaz-Canel comentó que allí “podemos ir a un
momento diferente, porque la granja tiene todas las condiciones para pasar a ser tener otra forma de
gestión; y estamos proponiéndoles que con todo el potencial productivo y científico que tienen se
conviertan en una Mipyme, y eso les va a permitir que se sigan potenciando los programas de desarrollo
científico, los programas productivos asociados a ese desarrollo científico, pero también que con la
propia gestión y con la propia autonomía los trabajadores puedan ganar más”.

El Presidente resaltó las posibilidades de cambio que hay en la aplicación de la ciencia y la innovación; y
habló sobre cómo un lugar al que ha calificado de tacita de oro también puede impactar en la
comunidad y en el universo de los estudiantes que pueden sentir motivación en un espacio donde
reinan el orden, la inteligencia y la belleza.

La Granja es una unidad presupuestada. Al respecto, el Presidente reflexionó que así “están muy
limitados pues todo está en función del Presupuesto; y hemos hecho la propuesta, a partir de la propia
Universidad y de las autoridades de la provincia y del municipio, de convertirla en una Mipyme estatal”.

“De manera tal que van a seguir teniendo el desarrollo científico-técnico, desarrollo productivo, servicio
científico-técnico que les pueden dar también al sistema productivo del territorio; pero también eso va
a permitir que haya ingresos y que no se trate de una unidad que se tenga que sostener por erogación
del Presupuesto del Estado, y donde además la gente va a mejorar también en su salario”.
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Meses complejos y soluciones inteligentes

En su intercambio con la población el Presidente cubano expresó que “hemos vivido meses complejos”,
por los apagones y por el tema de la canasta alimentaria: “Ya los apagones en los últimos días han sido
distintos porque hemos estabilizado la entrada de combustible al país; se están haciendo todo un grupo
de gestiones que a veces no las explicamos públicamente porque nos las persigue Estados Unidos para
seguir complicándonos las cosas”.

Sobre la canasta, enunció que recientemente él ha grabado un podcast de conjunto con la ministra de
Comercio Interior, y con el viceministro primero de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera: “Ahí
explicamos todo lo que nos ha pasado con la canasta, por qué han sido esas situaciones, y cómo ya
vamos a estar mejor en abril”.

Díaz-Canel Bermúdez detalló que en ese espacio titulado Desde la Presidencia, la más reciente
comparecencia aborda “los pasos que estamos dando para seguir mejorando”, y siempre, aclaró, con el
concepto de que nunca los problemas vividos han sido “para molestar al pueblo”, pues ellos se derivan
de la adversidad imperial a que Cuba está siendo sometida.

“Abril -ratificó- va a ser más estable, y vamos a seguir adelante; y lo otro es que tenemos que producir,
crear riqueza nosotros para repartir y distribuir con justicia social, porque hoy casi todo lo de la canasta
está montado en importación”. Y en ese punto de sus palabras trajo a colación noticias según las cuales
la FAO “está anunciando que hay un incremento notable de los precios de alimentos a nivel
internacional; entonces, con el mismo dinero se puede comprar menos”.

Por lo anterior el mandatario hizo hincapié en que, lo que nos hace falta “tenemos que trabajarlo y lo
tenemos que hacer nosotros, las cubanas y los cubanos que vivimos en Cuba”.
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¿Cuál es el objetivo de estas visitas?, preguntó en otro momento el dignatario, para seguidamente
argumentar que las mismas buscan “impulsar todos los programas de la Revolución, y sobre todo los
programas que hoy están más relacionados con la calidad de vida de las personas en medio de la
situación compleja que estamos viviendo, de alimentación, transporte, abastecimiento de agua, el tema
de los viables, la salud, la educación, la situación energética y de los servicios”.

Con el pueblo, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista razonó: “Aunque son
tiempos difíciles, con las cosas que hemos visto, con la voluntad que hay en nuestro pueblo, con el
conocimiento que hay, con la inteligencia que hay, yo estoy convencido -y fíjense, no lo digo por
consigna, lo digo por convicción- de que nosotros, aunque nos sigan recrudeciendo el bloqueo, vamos a
salir de este momento con el talento del pueblo cubano, con la resistencia del pueblo; y lo que estamos
buscando entonces es una manera de impulsar eso desde la dirección del país en ese contacto directo
en los escenarios productivos, en los escenarios sociales y con la población en cada territorio”.

En una reunión conclusiva con las autoridades locales, el mandatario habló, entre otras muchas ideas,
sobre el valor de abrir el pensamiento para seguir encontrando soluciones. “Aquí ustedes están metidos
en todos los problemas, en tres meses ha cambiado toda la situación”, dijo a los mayabequenses. Y
compartió una certeza que resulta clave en la batalla actual, que hay que asumir a lo profundo desde
todos los rincones de la nación: Uno por uno, cada escenario adverso puede irse convirtiendo en su
reverso.
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